



FRENTE POLÍTICOS

1. Con uñas y dientes. **Lorenzo Córdova**, el consejero presidente del INE, pidió a los legisladores que discutirán la reforma electoral y el presupuesto de egresos 2023, que consideren que el Instituto no sólo organiza elecciones cada tres años “y que todo cambio legal o ajuste presupuestal debe partir de datos ciertos y objetivos”. Encargado de armar la defensa que permita la permanencia del INE como institución, argumentó que “para quienes consideran que es urgente refundar las instituciones electorales, este ejercicio es un nítido ejemplo de cómo se hacen las cosas”. Se ufana del detalle técnico para organizar comicios. Del otro lado piensan que son recursos dilapidados. La pelea apenas comienza.

2. Esfuerzo titánico. El gobierno federal desarrolló este fin de semana en el poblado de Cerocahui, en Chihuahua, una feria de productos dentro del programa Sembrando Vida, que apoya a casi 20 mil personas en el estado gobernado por **Maru Campos**. Se presentaron productos de 57 grupos de sembradoras y sembradores que se comercializan en sus diversas regiones. Es un gran esfuerzo porque se realiza en medio de una serie de enfrentamientos violentos y acciones policiacas y militares para contener a los narcotraficantes en la sierra Tarahumara. Cerocahui fue el escenario donde murieron un deportista, un guía de turistas y dos sacerdotes jesuitas. La intención gubernamental de ayuda no la mina nadie.

3. Dique. **Miguel Ángel Riquelme**, mandatario de Coahuila, a diferencia de otros gobernadores y exgobernadores priistas, seducidos por el proyecto transformador, se vuelve crítico de la actual administración y anuncia sus desacuerdos. **Riquelme**, el pasado 18 de octubre, en el evento Diálogos por México, se comprometió a trabajar a favor del priis-

mo para que el partido retenga la entidad que actualmente administra, pues dijo que es el compromiso que tiene con el Instituto que le permitió llegar al poder local. “A mí me queda perfectamente claro que mi tarea es morir en la raya para entregar Coahuila a un priista”. Ha dicho. Prometer no empobrece.

4. Aún respira. La oposición medio despierta de su letargo. Mientras Morena funciona como relojito, los posibles aliancistas se desperezan y lanzan destellos de interés por la definición de su candidato, proceso que ya debería estar más que cocinado. En Regeneración Nacional los nombres sólidos se reducen a tres y hablarán las encuestas. Del lado el tricolor inician con la lista y, de concretarse, competirán contra los panistas y los perredistas que aspiran a la silla grande. La senadora **Beatriz Paredes** y **Alejandro Murat**, el gobernador de Oaxaca, son los primeros en levantar la mano para tan importante proceso electoral. Soñar no cuesta nada, y lo primero en lo que sueñan es que la alianza continúe. Ya perdonen a **Alito**.

5. ¡Listos! El sistema jurídico mexicano se dijo preparado para avanzar hacia el sistema de precedentes y quienes integran el Poder Judicial de la Federación, “afrontarán el reto con excelencia”. Durante la clausura del VIII Congreso Internacional de Derecho Constitucional, Precedente judicial: entre la teoría y la práctica, los consejeros de la Judicatura Federal, **Lilia Mónica López Benítez** y **Sergio Javier Molina Martínez**, coincidieron en que el sistema judicial está preparado para nuevos retos. La consejera habló de la trascendencia de la reforma judicial de 2021, que abre un parteaguas en el entendimiento de la jurisprudencia en el sistema jurídico nacional. Las herramientas y la sabiduría las tienen. Sólo falta llevar la justicia a nivel del piso. Ahora podrán escuchar: gracias.